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南田中図書館 図書館利用者懇談会 

 

 

1 日時   令和２年 11月３日(火・祝) 13時 30分～15時 

2 場所   南田中図書館 ２階 会議室 

3 参加者  利用者  ５名 

       図書館  ３名 

       (南田中図書館長、館長代理１名、図書館スタッフ１名)  

4 テーマ  「南田中図書館に期待する図書館サービスとは」 

5 配布資料  (1)南田中図書館の概要(レジュメ) 

(2)図書館だより最新号 

(3)新型コロナウィルスの感染拡大防止対策 

(4)連絡カード                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 

6 次第    (1)南田中図書館長挨拶 

       (2)図書館職員紹介 

       (3)図書館概要説明 

       (4)南田中図書館長挨拶 

       (5)南田中図書館長挨拶 

 

南田中図書館利用者懇談会 会議録 

 

1 南田中図書館長挨拶 

本日はお忙しい中、南田中図書館の懇談会にお越しいただきありがとうございます。南田

中図書館長でございます。 

今年度は、新型コロナウィルスのまん延により図書館事業も実施が難しい状況もありま

したが、皆様のご協力もあり現在では少しずつ事業が再開しています。ご協力いただきあり

がとうございます。 

まず、この会の趣旨についてですが、練馬区の図書館全館で 10月 27日から 11月５日の

間で各館の館長が主催する懇談会を行うことで、地域の皆様のご意見やご要望を伺い、図書

館で協議しまして、ホームページ等で改めて皆様にお伝えするものとなっております。今回

は「南田中図書館に期待する図書館サービスとは」というテーマですので、館独自で答えら

れないような、区立図書館全体に関する事についてはお答え出来ない場合があります。その

際は、統括しています光が丘図書館と調整して、ホームページで回答させていただく予定で

す。また、よろしければ 11月７日に行われます光が丘図書館での懇談会にご参加ください。

よろしくお願いいたします。 
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2 図書館職員紹介 

館長代理１名、図書館スタッフ１名 

 

3 参加者自己紹介 

 

4 事業紹介等 

(1) 事業紹介 

ア 南田中図書館のめざすこと１「ご近所図書館」 

イ 南田中図書館のめざすこと２「テーマは環境」 

ウ 児童・青少年・子育て世代へのサービス  

エ 一般・障害者へのサービス 

オ 環境イベント 児童～一般 

   

5 懇談 

図書館  児童青少年サービスについてご意見ありませんか。     

利用者  私たちは、障害を持つお子さんを対象にした施設で、図書館のスタッフが施設に

来ておはなし会をしていただいたり、こちらから図書館に出向いておはなし会を

していただいてます。昨年度は南田中保育園さんと一緒に合同でおはなし会を実

施してもらいました。今年度はコロナの兼ね合いで難しかったですが、コロナが収

束したらまた違う団体との合同おはなし会を実施してもらいたいです。 

図書館  いろいろと関わりを持っている保育施設等ありますので安全が確保できる状況

で実施出来ればと考えています。 

図書館  子育て世代が集えるイベントについてご意見ありませんか。 

利用者  子育て世代は子どもから目を離すことが難しいので、託児を実施した上でおか

あさん世代がお話しできればいいと思うのですが、いかがでしょうか。 

図書館  託児はある程度広さがある部屋が必要なこともあり南田中ではこの会議室しか

部屋がないため難しいというのが現状です。  

利用者  貫井では隣のサンライフ練馬を使っていますが、この辺りは何か施設がありま

すか。 

図書館  近隣に部屋を借りられる施設は無いです。ただ、少数であれば会議室の一部を仕

切って対応することも考えられるので、実施を検討してみたいと思います。 

利用者  中高生の利用状況はどうですか。 

図書館  年代別の正確な統計は取っていないのでなんとも言えませんが、学習席利用を

目的に来館している事が多いかと思います。今年度は感染症対策をとることが難

しいため会議室の閲覧席利用を休止しているため利用も減っているかもしれませ

ん。 
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利用者  青少年向けのイベントを実施すれば利用が広がるということはあるのでしょう

か。 

図書館  イベントについては主に中高生だけを対象としたものはあまり実施していない

状況です。一般向けのもので高校生が参加できるようなものや、子ども向けで中学

生まで参加できますというようなものを実施していますが、中高生の参加は少な

い傾向にあります。お声がけしても部活動や塾等で時間が取れないということが

多いです。実施したとしてもものすごく興味があるというような内容でないと参

加は厳しいのではと感じています。青少年コーナーで青少年向けの特集展示を行

ってはおりますが、他の特集展示と比べると貸出冊数が少ない傾向にあります。ユ

ースサポーターの活動をしている高校生・大学生と同世代の子が参加しやすいイ

ベントや借りたいと思う本はどういうものなのかなどを検討してビブリオバトル

をやっていみたいという声がユースサポーターから上がったこともあり、実施し

ています。ただ、参加者については小学生や大人の方が多く、青少年世代の参加は

やはり少ないというのが現状ではあります。 

利用者  昨年度のことですが、南書会に職場体験で来た中学生が大人に混じって参加し

たことがありました。大人に気圧されて自分の言葉が出てこないかと思ったので

すが、自分の言葉で話していました。大人に合わせた背伸びした発言ではなくて、

素直に発言してくださりとてもよい会になりました。部活動や塾などの時間的制

限がなければ人と話すという事に対して青少年の子たちが入ってくれば多彩な場

になるという感想を持ちました。 

図書館  学校支援で中学校とかかわりを持っていますので図書館のイベントの案内を掲

示したり、案内はさせていただいているんですけどもなかなか難しいというとこ

ろです。 

利用者  階段の展示が小学生のおすすめの本になっているが、それを中高生向けのもの

に展開できないのでしょうか。 

図書館  今年は実施出来ていませんが、職場体験で来た中学生が作った本の紹介ポップ

の展示を毎年書架で行っています。踊り場で実施した事は無いので、一番目立つ踊

り場に展示するのも良いと思うので検討します。 

利用者  今、展示しているものは図書館で作ったものが飾られているという事ですか。 

図書館  南田中小の授業の一環で作成したものを図書館で展示しています。クラス単位

で作成しておりクラス全員分の作品が展示してあります。 

図書館  一般向け・障害者向けの事業についてご意見ありませんか。 

利用者  プロによる推理小説や名作童話の朗読会おはなし会を実施してほしいです。  

図書館  大人向けのおはなし会というのあまりやったことがないので、実施に向けて検

討をしていきたいと思います。 
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利用者  落語会はやらないのでしょうか。 

図書館  今年度は講談を実施予定でしたが緊急事態宣言発出に伴う休館となってしまい、

当初の予定では実施できませんでした。延期という形で調整を行いましたが講師

の日程が合わず今回は中止になりました。 

利用者  落語家さんが普通の本を読むというようなイベントを以前どこかでやっていた。

普通の本を読んでいるだけなのに節回しなど面白かった。ぜひ図書館でもやって

ほしいと思います。 

図書館  今後の事業の中で検討していきます。 

図書館  環境イベントについてご意見ありませんか。 

利用者  暮らしの講座で農業をやっているがこれを環境につなげられないでしょうか。

有機についてや野菜の歴史など取り上げ方によっては環境につながるのではない    

かと思いますが。 

図書館  今後の事業の中で検討していきます。 

図書館  図書館の新型コロナウイルス対策についてご意見ありませんか 

利用者  一度手に取った資料は棚に戻してはいけないのでしょうか 

図書館  手に取った資料は１日以上放置してから棚に戻す対応をとっているため、カウ

ンターにお持ちいただきたいです。 

利用者  棚に戻さないことで棚から本がなくなったりしないのでしょうか。 

図書館  図書館の蔵書はそもそも一定の貸出があることを見込んで所蔵しています。現

在、ある程度戻ったとはいえ貸出が少ない状態となっておりまして、返却された本

が棚に入りきらなくなっているところもあります。棚に戻さない対応で棚から選

べる本がなくなるということはないと思います。 

利用者  マスク着用に関してトラブルはありませんか。 

図書館  マスクを着用されていない方についてはお声がけを行っておりますが、現在ト

ラブルはありません。 

利用者  入館者数や貸出数は変動がありますか 

図書館  臨時休館やサービスを一部縮小して開館していた時には書架に入って本を選ぶ

という事ができなかったこともあり、貸出は少なかったです。現在のところ、土日

の入館者数はだいぶ戻ってきた印象がありますが、平日については少ない状況で

す。 

利用者  乳幼児のマスク着用についてはどのようにされていますか。 

図書館  未就学児についてはマスクを付けられる子には着用をしてもらっていますが、

強制はしていません。 

利用者  コロナの影響がいつまで続くのかわからない中で来年度の事業を考えると思い

ますがこれまで通り実施すると考えて良いのでしょうか 

図書館  現状では事業の中止等はなく実施する予定ではありますが、国や自治体の方針
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を受けて都度判断するということになります。現在のところでは現状の通り実施す

るとして計画をしているところです。 

 

5 南田中図書館長挨拶 

以上を持ちまして懇談会は終了とさせていただきます。皆様貴重なご意見を出していた

だきありがとうございました。 

 


